

Yankees, ces grands pacificateurs des nations en gribouille, offrent leur médiation comme au Nord Ouest ; c'est un vote du Sénat, qui, en même temps, réintègre la Virginie.

Des Ministres du Chili, de la Bolivie, du Pérou et de l'Equator viennent à Washington assister à la conférence de la paix qui aura lieu en cette ville entre les Républiques de l'Amérique du Sud et l'Espagne. Senor Roberts représente l'Espagne.

\*  
\* \*

Bismark a prorogé la Diète Prussienne le 12. La visite de l'Archiduc Charles Louis à la Cour de Prusse constate que des rapports entre Vienne et Berlin sont améliorés. C'est encore heureux que ces gens là ne conservent pas de rancune, les mauvais tours qu'ils se jouent de temps à autre les rendraient irréconciliables pendant trois générations.

Le roi Guillaume a ouvert, le 15, le Parlement Germanique. On propose un Bill sur les lois criminelles. S'il pouvait donc être passable, peut être notre Parlement l'adopterait-il ; nous n'avons que la seule chance d'en trouver un tout fait.

\*  
\* \*

Depuis sa malencontreuse démarche du Paradis terrestre la femme, pensions-nous, avait perdu ses droits politiques. Il n'en était rien, ils n'étaient qu'à l'état latent : la Législature Mormone vient de passer un bill accordant le droit de suffrage aux femmes de l'Utah. Bonne aubaine pour les Compagnies de Télégraphe. Si le mal se propage, je change de rôle : à coup sûr ça tue la profession d'avocat, sinon celle de mari.

\*  
\* \*

Haïti, autrefois *Espagnole*, puis St. Domingue, toujours en révolution, divisée depuis 1843 en *République Dominicaine* et en République d'Haïti, est encore à la recherche d'une position sociale.

La partie française de l'île, gouvernée par Salnave, vient de triompher par des révolutions incessantes, du successeur de Geffrard. Battu et capturé, près de Sal Trow, écroué à Port au Prince, il fut exécuté le 10 janvier ; c'est la révolution qui mange ses enfants. Nissage Saget est maintenant le Président de cette Isle infortunée.

La partie espagnole de l'Isle, tour à tour présidée par Santa Anna, l'exilé du Mexique, Ximénés et Baëz, est à voter aujourd'hui l'annexion aux Etats-Unis. C'est le prix de leur protection à Baëz contre Cabral ; ça devait finir comme ça.

Peu de temps avant, les rebelles de San Lui Potosi lançaient une Proclamation, déclarant l'indépendance de l'état et la déchéance du Président Juarès au Mexique.